
recuento **l**atinoamericano



ASUNTOS GENERALES

Emisiones de bonos globales del BID

El BID anunció el 11 de febrero una emisión de bonos globales por 1 000 millones de dólares, con vencimiento en dos años y un cupón semestral de 5.125%. Las compañías Goldman Sachs y Warburg Dillon Read participaron como agentes principales; alrededor de 40% de los títulos se colocó en diversos mercados financieros americanos, 25% en asiáticos y 35% en europeos y del Medio Oriente.

Dos semanas antes, el BID realizó una operación similar que coordinaron el Deutsche Bank y la Goldman Sachs. Los fondos provenientes de ambas emisiones se incorporaron al capital ordinario de la institución, a fin de canalizarlos a proyectos regionales de desarrollo socioeconómico.

Avance de las privatizaciones

La Cámara de Comercio de Santiago informó el 8 de marzo que en 1998 las ventas de empresas públicas en América Latina sumaron 41 626 millones de dólares, 6.6% más que en el año anterior. Las operaciones más cuantiosas correspondieron a Brasil, con 29 493 millones (60% superiores a las de 1997), seguido de lejos por Argentina, con 6 476 millones, y Colombia, con 1 261 millones. Poco más de 51% de las enajenaciones se realizó en el sector de telecomunicaciones y 24.4%

en el de energía, mientras las adjudicaciones por empresas de países en desarrollo descendieron de 59% del monto total en 1997 a 39% en 1998 y las de compañías de naciones industrializadas se elevó de 41 a 61 por ciento.

Acuerdos de cooperación del BID

El 13 de marzo el BID y la Agencia Francesa de Desarrollo suscribieron un acuerdo de cooperación para el financiamiento de proyectos de desarrollo económico en América Latina, la evaluación de ellos y el intercambio de información. La institución regional también formalizó un acuerdo similar con el Instituto Nacional para el Comercio Exterior de Italia, aunque orientado al impulso de las empresas pequeñas y medianas.

Cuadragésimo aniversario del BID

Con la participación de representantes de 46 países y diversos organismos financieros internacionales, del 15 al 17 de marzo se celebró en París la cuadragésima asamblea anual del BID. En ella se revisó el papel de la institución en 40 años de existencia y se examinaron sus principales actividades en 1998, sobre todo ante el ensombrecimiento del panorama económico latinoamericano por la crisis financiera asiática, las dificultades brasileñas y los estragos del huracán Mitch.

Al respecto, se resolvió crear un fondo de urgencia por 9 000 millones de dólares para mitigar los efectos de las turbulencias financieras internacionales, con lo cual los países solicitantes podrán fortalecer sus reservas monetarias y apoyar programas sociales en favor de los sectores más vulnerables de la población; los préstamos se desembolsarán más rápidamente que los normales, pero con menores plazos de pago y mayores tasas de interés. También se aprobó un incremento de 500 millones de dólares en el capital de la Sociedad Interamericana de Inversión, con el ingreso de nuevos miembros, y el uso de los recursos del Fondo de Operaciones Especiales en beneficio de los cinco países más pobres de la región (Haití, Bolivia, Guyana, Nicaragua y Honduras).

Más fusiones y compras de empresas

Según un estudio de la Cámara de Comercio de Santiago, difundido el 29 de marzo, en 1998 las fusiones y compraventas de empresas en América Latina ascendieron a 71 051 millones de dólares, 25% más que en 1997. Las mayores transacciones se realizaron en Brasil (39 000 millones de dólares); Argentina (13 000 millones); México (5 910 millones); Colombia (4 435 millones), y Chile (3 884 millones). Por sectores, 32% de las operaciones correspondió al de telecomunicaciones (sobre todo por la venta de acciones de Telebrás), 20.1% al de energía y 13.6% a la industria

manufacturera. Los principales países de origen de los recursos fueron Estados Unidos (17.4%), Brasil (17.3%) y España (11.6%).

CENTROAMÉRICA

Gira del presidente de Estados Unidos

Con el objetivo de ampliar la colaboración de Estados Unidos con los países afectados por el huracán Mitch, el 8 al 11 de marzo el presidente William Clinton realizó una gira oficial por Nicaragua, El Salvador, Honduras y Guatemala. El mandatario ofreció ayuda económica por 956 millones de dólares, previa aprobación del Congreso estadounidense, de los cuales alrededor de un tercio se destinará a Honduras.

Como último acto de la misión diplomática, Clinton dialogó sobre migración, comercio y cooperación con los presidentes de Guatemala, Alvaro Arzú; El Salvador, Armando Calderón Sol; Honduras, Carlos Flores Facusé; Nicaragua, Arnoldo Alemán; Costa Rica, Miguel Ángel Rodríguez; la República Dominicana, Leonel Fernández Reya, y el primer ministro de Belice, Said Musa.

En el encuentro cumbre, celebrado en la ciudad guatemalteca de Antigua, Clinton se comprometió a presentar un proyecto legislativo para brindar más preferencias comerciales a las naciones del istmo en el marco de la Iniciativa de la Cuenca del Caribe; en materia de migración, fracasaron los esfuerzos por aplazar las deportaciones de los trabajadores indocumentados centroamericanos desde territorio estadounidense.

ASUNTOS BILATERALES

Financiamiento para la frontera Perú-Ecuador

Los presidentes de Perú, Alberto Fujimori, y Ecuador, Jamil Mahuad, se reunieron el 5 de febrero en Washington para reafirmar los compromisos de paz suscritos en octubre pasado y solicitar apoyo financiero internacional en favor del progreso socioeconómico en la frontera común. El BID y la CAF ofrecieron financiamientos por 500 millones de dólares cada uno, mientras la Agencia para el Desarrollo Internacional, de Estados Unidos, anunció donaciones por 22 millones de dólares.

Inauguración del gasoducto Bolivia-Brasil

El 9 de febrero los presidentes de Brasil, Fernando Henrique Cardoso, y de Bolivia, Hugo Bánzer, inauguraron un gasoducto de 1 970 kilómetros para transportar hidrocarburo de la región boliviana de Río Grande a la brasileña de Campiñas; se prevé culminar en octubre próximo los trabajos para prolongarlo 1 180 kilómetros más hasta Porto Alegre. El gasoducto, con un costo inicial de unos 2 000 millones de dólares, será la obra energética más larga de América Latina y transportará hasta 30 millones de metros cúbicos diarios en el año 2005.

Arreglo argentino-brasileño

Con el ánimo de resolver algunas diferencias comerciales surgidas tras la devaluación reciente del real, el 12 de febrero se reunieron en São Paulo los presidentes de Brasil, Fernando Henrique Cardoso, y de Argentina, Carlos Menem. Como resultado, se signó un acuerdo intergubernamental para consolidar el Mercosur; instaurar en éste una comisión de seguimiento comercial; alentar el intercambio con otros bloques económicos; eliminar los subsidios en exportaciones brasileñas de bienes de consumo, y suprimir las barreras argentinas a los productos amazónicos.

ARGENTINA

Compra accionaria por banco francés

Para ampliar su presencia en el mercado financiero argentino, el 10 de febrero la filial del banco francés Crédit Agricole compró 19% de las acciones del Banco Bisel a la Cooperativa Integral Coinag. La operación se pactó en 44.3 millones de dólares.

Incremento del déficit comercial

El Ministerio de Economía informó el 10 de febrero que en 1998 la balanza comercial argentina registró un déficit de 5 581 millones de dólares, 38.8% más que en el año anterior, como resultado de una baja de 3.1% en las exportaciones a 25 856 millones y un aumento de 3.2% en las importaciones a 31 437 millones. La dependencia manifestó preocupación ante "la tendencia decreciente de las ventas externas por la desaceleración de la actividad económica", pero destacó que el déficit comercial fue

inferior al monto máximo acordado con el FMI (6 000 millones de dólares, aunque la meta original era de 1 000 millones menos).

Menos ganancias petroleras y compraventa de petroquímica

Yacimientos Petrolíferos Fiscales indicó el 14 de febrero que en el cuarto trimestre de 1998 obtuvo ganancias netas por 115 millones de dólares, 42.5% menos que en igual lapso de 1997, a causa del desplome de los precios internacionales del petróleo. El mismo día la empresa compró la petroquímica Maleic por 20 millones de dólares, a fin de "participar más en los nuevos mercados petroquímicos internos".

Deuda pública en aumento

Durante 1998 la deuda pública argentina se incrementó 6.9% a 112 357 millones de dólares (62.6% nominada en moneda extranjera). De ese monto, informó el 16 de febrero el Ministerio de Economía, 69.6% corresponde a títulos de valores, 17% se contrató con organismos multilaterales, 6.6% con acreedores bilaterales y el restante 6.8% con la banca comercial.

Emisiones internacionales de valores gubernamentales

El Ministerio de Economía realizó el 16 de marzo una emisión internacional de pagarés por 300 millones de dólares, con cinco años de plazo y un rendimiento variable equivalente a la Libor más seis puntos porcentuales y un precio de oferta de 99.04%. Una semana después, se negociaron en el mercado de eurobonos títulos gubernamentales por 272 millones de dólares, con vencimiento en diez años y un interés anual de 575 puntos por encima del correspondiente a valores alemanes similares (3.75%).

Con el concurso de los agentes financieros Chase Securities y Goldman Sachs, por último, el 29 de marzo se colocaron bonos globales del gobierno argentino por 1 000 millones de dólares.

BOLIVIA

Financiamiento del BID para la salud

El 10 de febrero el BID aprobó un préstamo de 45 millones de dólares en apoyo de un

programa de salud, cuyo costo se estima en 53.7 millones, que prevé reforzar el control epidemiológico, mejorar los mecanismos para la transfusión sanguínea y fortalecer la capacitación del personal. El crédito se otorgó con un plazo de 40 años y un interés anual de 1% durante el período de gracia de 10 años, y de 2% en los 30 años restantes.

BRASIL

Nuevo relevo en el Banco Central

Por resolución presidencial, el 2 de febrero Arminio Fraga Neto fue designado gobernador del Banco Central en lugar de Francisco Lopes, quien apenas duró 20 días en el cargo. Con el relevo, aprobado unas semanas después por el Senado, se busca "operar de manera más adecuada" el régimen de tipo de cambio flotante instaurado a mediados de enero último.

Asociación de empresas petroleras

Petrobras se asoció el 7 de febrero con la petrolera estadounidense Amerada y la británica British Borneo para formar una compañía de búsqueda y producción de hidrocarburos en la cuenca de Campos, al sureste del país. En la nueva sociedad, cuya inversión conjunta suma unos 72 millones de dólares, participa la farmacéutica brasileña Odebrecht.

Conflicto de pagos con gobierno estatal

Para salvaguardar la credibilidad económica brasileña entre la comunidad financiera internacional, el 10 de febrero el presidente Fernando Henrique Cardoso autorizó desembolsar 58 millones de dólares del Tesoro Nacional para liquidar un vencimiento de eurobonos por 108 millones a cargo del estado de Minas Gerais, cuyo gobierno asignó sólo 50 millones al pago respectivo y decretó una moratoria temporal en débitos con el gobierno federal por unos 12 700 millones de dólares.

Al día siguiente el Tesoro Nacional debió cubrir otro adeudo de Minas Gerais, por 1 934 millones de reales con el BID, y el Banco Central ordenó el bloqueo de las cuentas de la entidad "hasta la recuperación de los fondos federales".

Casi tres semanas después, el presidente Cardoso pactó con 26 de los 27

gobernadores estatales, con excepción del de Minas Gerais, Itamar Franco, diversos apoyos federales para atemperar los costos de las medidas de ajuste económico y las reformas como la del sistema de pensiones; sin embargo, rechazó la petición de renegociar las deudas de los gobiernos estatales con el federal.

Sube el desempleo

El 2 de marzo el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística anunció que en enero pasado el desempleo afectó a 7.73% de la población económicamente activa, la tasa más alta en el primer mes del año durante los últimos tres lustros y casi 1.5 puntos superior a la de diciembre de 1998.

Acuerdo de desembolso con el FMI

Para obtener un segundo desembolso por 4 900 millones de dólares correspondiente al paquete de asistencia económica negociado en noviembre último, el 8 de marzo el gobierno de Brasil suscribió con el FMI un acuerdo con varios compromisos de austeridad económica y ajuste fiscal. Entre ellos figuran los de obtener un superávit primario en el gasto público equivalente a 0.5% del PIB en 1999, 3.25% durante el próximo año y 3.35% en el año 2001; limitar las ventas de divisas del Banco Central en el mercado financiero interno, y revisar en mayo próximo el cumplimiento de las metas previstas.

Paquete financiero del BID

Como parte del paquete crediticio de 4 500 millones de dólares por cuenta del BID para contribuir a solucionar la crisis económica brasileña, el 8 de marzo la institución aprobó un préstamo de 2 200 millones de dólares en favor de programas sociales y otro por 1 200 millones para el financiamiento de empresas pequeñas. Seis días después se formalizó un crédito por 1 100 millones de dólares destinado a otro programa de apoyos a esas unidades productivas, así como a promover inversiones en los servicios de salud y educación.

Crece la deuda externa

El Banco Central informó el 15 de marzo que al cierre de 1998 la deuda externa total de Brasil ascendió a 235 082 millones de

dólares, 17.6% más que el año anterior. Este incremento se debió a la contratación de débitos de mediano y largo plazos, cuyo saldo aumentó 28.9% a 210 400 millones de dólares.

Mayor impuesto a transacciones financieras

Por 357 votos a favor y 125 en contra, el 18 de marzo la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de ley para aumentar el impuesto sobre transacciones financieras de 0.2 a 0.38 por ciento. La medida, en vigor 90 días después, completó el paquete económico propuesto por el presidente Fernando Henrique Cardoso en noviembre pasado.

Capital extranjero en Petrobrás

El Consejo de Administración de Petrobrás aprobó el 24 de marzo una histórica reforma estatutaria para permitir la libre adquisición de acciones comunes de la empresa por inversionistas extranjeros. El gobierno, propietario de 83% del capital social, pretende quedarse sólo con 50% más una acción y mantener así el control de la petrolera.

CHILE

Aumento de la inversión extranjera

El Ministerio de Economía informó el 1 de febrero que la inversión extranjera realizada durante 1998 ascendió a 6 549.2 millones de dólares, 6.4% más que en el año anterior; 91% de ella ingresó en el marco del estatuto para operaciones por más de un millón de dólares en actividades productivas, y el resto conforme al compendio del Banco Central para operaciones mínimas de 10 000 dólares destinadas principalmente al ámbito financiero. Los sectores que atrajeron mayores capitales por la primera vía fueron la minería (39.9%) y los servicios; respecto al origen de los fondos, destacaron los provenientes de Estados Unidos (22%), Canadá (15.8%) y España (14.9%).

Menores ganancias de empresa eléctrica

La empresa eléctrica Enersis manifestó el 28 de febrero ganancias líquidas por 190.6 millones de dólares en 1998, 22% menos

que en el año anterior a causa de los problemas asociados con la sequía y el uso creciente del gas natural.

Pérdida de dinamismo económico

El 23 de marzo el Banco Central informó que el PIB global de la economía chilena creció 3.4% durante 1998, 3.7 puntos porcentuales menos que en 1997. Tras un aumento de 8% en los nueve primeros meses del año pasado, tal indicador descendió 2.8% en el cuarto trimestre por el alza de las tasas de interés, la baja de la demanda en el mercado nacional, la caída de los precios mundiales del cobre y los efectos de la crisis financiera internacional, entre otros factores. La Cámara Nacional de Comercio reveló el mismo día que las ventas del comercio minorista descendieron 5.8% en el primer bimestre de 1999 respecto a igual lapso de 1998.

Hacia la extradición de Pinochet

La Cámara de los Lores del Reino Unido ratificó el 24 de marzo el arresto de Augusto Pinochet al determinar que no goza de inmunidad procesal por ser ex jefe de Estado; sin embargo, sólo se le podrá juzgar por violaciones de los derechos humanos cometidas después de 1988, cuando el país europeo suscribió la Convención Internacional sobre la Tortura. Dos días después, el juez Baltazar Garzón incorporó en la solicitud de extradición de Pinochet a España 32 nuevos casos de tortura perpetrados de septiembre de 1988 a marzo de 1990. Mientras la justicia británica resuelve sobre esa petición, Pinochet permanecerá bajo arresto domiciliario en Londres.

Inversión pública en el agro

En el marco del Compromiso con la Agricultura, el 26 de marzo se anunciaron inversiones públicas en el campo por 219.5 millones de dólares en 1999. Los recursos previstos en el programa gubernamental, instaurado luego de una rebaja arancelaria para importaciones sectoriales, se destinarán a restaurar suelos degradados y ampliar la superficie de riego y el drenaje.

Menos ingresos por el cobre

Voceros de las compañías productoras de cobre informaron el 30 de marzo que en

1998 exportaron 3.6 millones de toneladas, 8.6% más que en 1997. Sin embargo, a causa de los bajos precios del metal rojo, los ingresos respectivos se redujeron 23% a 5 290 millones de dólares.

COLOMBIA

Crecimiento de la deuda externa

Funcionarios del Banco Central informaron el 8 de febrero que la deuda externa total colombiana sumó 33 753 millones de dólares al cierre de septiembre último, monto 7.4% superior al del mismo mes de 1997 y equivalente a 37.3% del PIB global.

Austeridad por la baja de ingresos petroleros

Aun cuando en 1998 obtuvo un superávit de operación equivalente a 215.3 millones de dólares, el 10 de febrero la Empresa Colombiana de Petróleo anunció un programa de austeridad, que prevé un recorte de 5% del personal en cada uno de los próximos siete años, a causa de los menores ingresos externos por el desplome de los precios internacionales del hidrocarburo. Durante el año pasado el valor de las exportaciones petroleras colombianas se redujo 6.3% respecto a 1997.

Financiamientos del Banco Interamericano de Desarrollo

El 19 de febrero el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) otorgó un préstamo de 500 millones de dólares en apoyo de la reforma del sector público colombiano, sobre todo para la modernización de los sistemas fiscal y de seguridad social.

Además, concedió un crédito de 20 millones de dólares para respaldar la reconstrucción de infraestructura y viviendas dañadas por el sismo del 25 de enero último.

Préstamo para el Fogafin

La Corporación Andina de Fomento aprobó el 23 de febrero un préstamo de 100 millones de dólares para fortalecer el sistema financiero colombiano. La administración de los recursos estará a cargo del Fondo de Garantías de Instituciones Financieras (Fogafin), responsable del rescate sectorial.

Préstamo en favor de la participación laboral femenina

Para promover la participación de las mujeres en el mercado laboral, el 13 de marzo el BID concedió un préstamo de 6.5 millones de dólares al gobierno colombiano. El programa incluye acciones de capacitación, asesoría vocacional y formación empresarial, así como el establecimiento de un centro de investigación sobre la participación femenina en el trabajo.

COSTA RICA

Dinamismo económico en 1998

El Banco Central informó el 17 de febrero que en 1998 la economía costarricense registró un crecimiento de 6.2%, sólo inferior en América Latina al de la República Dominicana (7.7%). Según la institución, el desempeño de Costa Rica quizá no sea tan favorable en 1999 por algunos problemas macroeconómicos.

CUBA

Endurecimiento legal contra subversión y delincuencia

La Asamblea Nacional del Poder Popular aprobó el 16 de febrero la Ley de Protección de la Independencia Nacional y de la Economía de Cuba, que establece severas penas carcelarias contra quienes faciliten la aplicación de la ley Helms-Burton, contribuyan a la injerencia externa y alienen actividades subversivas.

El órgano legislativo también aprobó varias reformas al Código Penal que endurecen las sanciones contra delitos como el narcotráfico (castigable hasta con pena de muerte), la corrupción de menores, la prostitución y el robo con violencia.

Suspensión de enlace telefónico con Estados Unidos

El 25 de febrero la telefónica Etecsa, con participación de capital italiano, suspendió los servicios de enlace a compañías de Estados Unidos con adeudos de pago pendientes desde diciembre último, estimados en unos 19 millones de dólares. Estas empresas acataron la orden de un juez federal estadounidense de retener las liquidaciones para asegurar que el gobierno de La Habana indemnice, con 185 mi-

lones de dólares, a los familiares de los pilotos en misión de propaganda contra la isla que fueron derribados por la fuerza aérea cubana en febrero de 1996.

Fallo contra disidentes

El 15 de marzo el Tribunal Provincial de La Habana dictó a cuatro disidentes penas carcelarias de hasta cinco años por "incitar a la sedición y a la desobediencia civil". Los acusados, presos desde hace 19 meses, firmaron en julio de 1997 un documento contra el gobierno y a favor de la liberalización política de la isla. La sentencia judicial suscitó protestas internacionales, entre ellas las de diplomáticos de Canadá, España y otros países europeos.

ECUADOR

Crisis monetaria, ajuste y paros

Luego de varias semanas de intensas presiones cambiarias, asociadas al ahondamiento de las tendencias inflacionarias y del desequilibrio fiscal (6% del PIB), el 11 de febrero el Banco Central decretó la libre flotación del sucre en lugar del régimen de bandas. El tipo de cambio aumentó de 7 305 a 9 000 unidades por dólar y en el primer bimestre del año se acumuló una devaluación de 37%, apenas 17 puntos menos que durante 1998.

En medio del descontrol cambiario alimentado por la especulación, en la primera semana de marzo la divisa verde se cotizó hasta en 17 500 sucres y sobrevino un retiro masivo de los depósitos en los bancos. El día 10 se decretó la suspensión de las actividades cambiarias y el *estado de urgencia* para evitar suspensiones de servicios básicos, mantener el orden público y resguardar la seguridad nacional, sobre todo ante una huelga general de 48 horas que convocó el Frente Patriótico constituido por trabajadores, estudiantes e indígenas.

Al día siguiente el presidente Jamil Mahuad presentó un plan de ajuste económico, con alzas de hasta 174% en los combustibles; el congelamiento parcial de las cuentas bancarias; un recorte equivalente a 300 millones de dólares en el presupuesto público para 1999, y las propuestas de un incremento del impuesto al valor agregado de 10 a 15 por ciento y de una serie de reformas legales con miras a privatizar empresas públicas energéticas y de telecomunicaciones, entre otras accio-

nes. Como respuesta, el Frente Patriótico llamó a una nueva huelga general que paralizó al país el 16 y el 17 de marzo. Al otro día voceros gubernamentales anunciaron un acuerdo con los huelguistas y la oposición en el Congreso, que incluyó la cancelación de algunas medidas del plan de ajuste, entre ellas el alza de los combustibles y la del impuesto al valor agregado, y el levantamiento del estado de urgencia.

Cierra el Banco del Progreso

Debido a problemas de liquidez agravados por "la encrucijada económica, financiera y política ecuatoriana", el 22 de marzo cerró el Banco del Progreso. Días después, el Banco Central aprobó financiamientos equivalentes a 55.5 millones de dólares para cubrir obligaciones de dicha institución.

Baja de las exportaciones de petróleo

El Banco Central informó el 26 de marzo que en 1998 los ingresos de Ecuador por exportaciones de crudo sumaron 791.2 millones de dólares, 56% menos que el año anterior. La participación del petróleo en las ventas externas totales del país se tornó inferior a la de los envíos de banano y camarón.

EL SALVADOR

Remesas de trabajadores migratorios

El Banco Central de Reserva dio a conocer el 18 de febrero que durante enero pasado los trabajadores salvadoreños residentes en el extranjero, sobre todo en Estados Unidos, enviaron casi 107 millones de dólares a sus familiares en el país. Esta remesa de divisas fue 8% superior a la registrada en igual mes de 1998.

Préstamo para el sector financiero

El 4 de marzo el BID aprobó un crédito de 3.8 millones de dólares para fortalecer la supervisión del sector financiero, formular un plan de inversiones y definir una estrategia tecnológica. El préstamo se otorgó a 20 años de plazo, con cuatro de gracia y una tasa de interés anual de 6.98%; el gobierno aportará recursos complementarios por casi 3.2 millones de dólares.

Además, el Fondo Multilateral de Inversiones del organismo regional donó 2.9 millones de dólares para que la Superintendencia del Sistema Financiero asuma principios internacionales de gestión, establezca un Instituto de Garantía de Depósitos y capacite a especialistas en aspectos jurídicos del comercio internacional.

Triunfo electoral de Francisco Flores

Con un abstencionismo de 65% en un padrón de unos tres millones de electores, el 7 de marzo se celebraron elecciones presidenciales, en las que triunfó el candidato de la Alianza Republicana Nacionalista, Francisco Flores, con casi 52% de los votos. En segundo lugar quedó el postulante del Frente Farabundo Martí de Liberación Nacional, Facundo Guardado, con 29%, y en tercero el de la Alianza Centro Democrático Unido, Rubén Zamora, con 7.4% de los sufragios.

Financiamiento para educación y salud

A fin de contribuir al mejoramiento de la educación básica con el uso de nuevas tecnologías, el 13 de marzo el BID otorgó al gobierno salvadoreño un préstamo de 73.2 millones de dólares. También aprobó un financiamiento de 20.7 millones de dólares para modernizar los servicios de salud, mediante la compra de equipo y la preparación técnica del personal.

GUATEMALA

Créditos del BCIE

Con el objeto de financiar diversas actividades productivas, el 17 de marzo el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) concedió créditos a Guatemala por 83 millones de dólares. Los recursos se canalizarán por medio de bancos, otras instituciones financieras y organizaciones no gubernamentales.

GUYANA

Fondos del BID para obras urbanas

El 13 de marzo el BID autorizó un préstamo preferencial de 20 millones de dólares para mejorar la infraestructura urbana y los ser-